

EDITORIAL

Atenta à problemática ético-política da Filosofia contemporânea, a Revista **Reflexão** reúne neste número artigos de diversas tendências, enfocando a questão.

Assim, a obra kantiana é abordada criticamente por Enrique Dussel, à luz da ética da libertação; a perspectiva de inspiração marxista é estudada por José Heck, a anarquista por Silvio Gallo, a habermasiana por Tânia Marinho e Álvaro Marquez-Fernández.

Luis Aaron Lazzaro trata de explicitar os elementos filosófico-políticos da obra de Clausevitz; Benedito Eliseu Leite Cintra expõe a correlação verdade-justiça, examinando a Bíblia (Gênesis) à luz do pensamento de Dussel.

Creusa Capalbo apresenta o pensamento de José Martí, onde são marcantes as preocupações com a justiça e a liberdade. Selvino Malfatti põe em relevo a discussão dos antigos gregos sobre a natureza da lei, confrontando os partidários da lei natural e os partidários de convencionalismo.

Assim, justiça e liberdade, e os temas correlatos: democracia, educação, lei, verdade, ideologia, são os denominadores comuns dos diferentes enfoques do binômio **ética-política**.

Destacamos também a contribuição de Reinaldo Furlan, na reconstituição da crítica de Merleau-Ponty ao objetivismo, de tradição cartesiana e kantiana.

AREDAÇÃO

ÉDITORIAL

Attentive à la question éthico-politique de la Philosophie Contemporaine, la Revue **Reflexão** rassemble, dans ce numéro, des articles de différentes tendances.

L'oeuvre kantienne y est critiquée par Enrique Dussel, sous le point de vue de la philosophie de la libération; la perspective d'inspiration marxiste est étudiée par José Heck; l'anarchiste par Silvio Gallo; à la perspective habermasienne est envisagée par Tânia Marinho e Álvaro Marquez-Fernandez.

Luis Aaron Lazzaro essaye d'expliciter les éléments philosophico-politiques de l'oeuvre de Clausevitz; Benedito Eliseu Leite Cintra montre la corrélation entre vérité et justice, en examinant la Bible (Genesis) sous l'inspiration de la pensée de Dussel.

Creusa Capalbo présente la pensée de José Martí, où la préoccupation avec la justice et la liberté joue un rôle remarquable. Selvino Malfatti met en relief la discussion des anciens grecs au sujet de la nature de la loi, faisant la confrontation entre les partisans de la loi naturelle et les partisans du conventionalisme.

Justice et liberté, et leurs corrélatifs: démocratie, éducation, loi, vérité, idéologie, sont les dénominateurs communs des différentes perspectives sur le binôme **éthique-politique**.

On doit mettre en relief la contribution de Reinaldo Furlan dans la reconstitution de la critique de Merleau-Ponty à l'objectivisme caractéristique de la tradition cartésienne et kantienne.

LA RÉDACTION.